
29 de ago. de 2022 | Reunião Ordinária Colegiado de Biologia 

Participantes: Coordenação Biologia Cleidson Paiva Gomes Cristovam Guerreiro Diniz  

Diego de Almeida Miranda guilherme neto Helane SantosJânio Di Paula Cavalleiro de 

Macedo Mauro Andre Damasceno de Melo miguel.braga  Robson de Sousa Feitosa 

 

Pautas 

● Aprovação de atividades Complementares 

● Participação do Professor Renan no Curso de Licenciatura em Biologia 

 

O ocorrido: 

● Iniciamos a discussão às 15:10 com a pautas dos alunos que pediram crédito de 

disciplina referente às atividades complementares os processos foram abertos e 

analisados pela Profa Helane que é a responsável pela disciplina. Todos os pedidos 

foram aceitos pois computavam no corpo do processo as cargas horárias e 

comprovações necessárias do ponto de vista regimental do curso. Os alunos que 

tiveram seus pedidos analisados e aprovados nesta reunião foram: 

● Cecília Gabriela Coutinho Lima - Bio 2018 

● Flávia Ribeiro dos Santos - Bio 2018 

● Camile Rebeca da Silva Azevedo 

● Wallacy Moisés Sousa Brito 

● Eduardo Rafael da silva Gomes 

● Barbara Pires da Costa 

 

● Em seguida iniciamos a discussão da participação do Prof. Renan no curso de biologia 

e o Prof. Cristovam inicia a fala informando da tomada de decisão do professor Renan 

narrando que o mesmo procurou a coordenação do curso para informar de seu 

desligamento após falar com a direção e coordenação de ensino do IFPA - Bragança. 

Lembra ainda que não é papel do colegiado descrever ou julgar correto ou não a 

tomada de decisão do professor e que isso é  papel da direção. Relatou o Prof. Renan, 

que a direção de ensino lhe informou que ele poderia se desligar da chefia imediata 

de biologia e iria ser lotado nas disciplinas de outros cursos de nosso campus. Prof. 

Renan informou ainda a coordenação que este semestre ainda daria as aulas relativas 

ao curso de biologia, mas que no próximo semestre deveríamos procurar alternativas 

para ministrar as disciplinas da licenciatura que ele ministrava. Prof. Cristovam disse 

ainda que voltou a confirmar pessoalmente em uma segunda ocasião a decisão com 

o Prof. Renan antes de  informar o colegiado.   

● Prof. Guilherme Netofala que essa decisão prejudica o curso e pondera a respeito da 

decisão tomada pelo professor Renan. 

● Prof. Cleidson Paiva Gomesfala de sua preocupação com o Prof. Renan e  com o 

curso pois perdemos três professores recentemente para licenças e problemas de 

saúde e faz referência ao Prof. Renan, Prof. Jânio e Professor Guilherme. 

● Profa. Helane pede a palavra e diz que discorda do Prof. Cleidson Paiva Gomes 

frisando que não vê motivo para preocupação pois o curso está cheio de alunos e o 

comprometimento dos alunos só vem aumentando.  
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● Prof. Mauro fala que não consegue ver o motivo da saída do Prof. Renan e que esta 

situação de superlotação era prevista. Ainda  frisa que sua carga horária não era de 

11,5 horas como na lista de carga horária veiculada pela direção e sim de 16 horas. 

● Prof. Diego fala e pondera sobre a saída do Prof. Renan e ainda se disponibiliza para 

assumir disciplinas caso necessário pois tem formação em biologia ambiental. 

● Por último o Prof. Cristovam fala que o curso só está começando e que no bojo do 

esforço desprendido vê muito crescimento já ocorrido e ainda por vir. Pesquisa, 

extensão e ensino de qualidade sendo feitas com todas as dificuldades características 

da amazônia brasileira. Diz ainda que é hora de mais trabalho e luta pelo curso. 

● Sem mais a discutir encerramos a reunião as 16:20  
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